

## Ресурсы

Район обладает значительным природно-ресурсным потенциалом.

5 тысяч гектаров занимают 11 озер, самое крупное из которых - Выгонощанское, его площадь 2600 гектаров, самое глубокое озеро области – Соминское (33 метра).

Речная сеть района относится к бассейнам Черного и Балтийского морей.

На территории района расположено 20 прудов, водохранилищ и озер площадью 4608 га, протекает 12 средних и малых рек, общая длина которых в пределах района составляет более 248 километров. По территории района протекают реки Гривда и Щара, Огинский канал.

Ресурсы поверхностных и подземных вод достаточны для удовлетворения потребностей в воде. Общие разведанные эксплуатационные запасы составляют 20,1 тыс. кубических метров в сутки.

Район располагает большими охотничьими и рыболовными угодьями. 45,8 процента территории района занято лесами. Лесной фонд района составляет 149,9 тыс. га, при этом лесом покрыто 148,6 тыс. га земель. Леса района богаты дикорастущими ягодами и грибами.

В границах района находятся заказники республиканского значения: ландшафтный – Выгонощанское, биологический – Споровский.

На территории района размещается филиал Беловежской пуши.

Район располагает значительными запасами полезных ископаемых. Среди них выделяются торф, глина, мел, строительные пески, запасы сапропелей.

Общая площадь земель района составляет 299,8тыс. га.

## Resources

The district has a significant natural resource potential.

5 thousand hectares are occupied by 11 lakes, the largest of which is Vygonoshchanskoe, its area is 2600 hectares, the deepest lake in the region is Sominskoe (33 meters).

The river network of the district belongs to the basins of the Black and Baltic Seas.

On the territory of the district there are 20 ponds, reservoirs and lakes with an area of 4608 hectares, 12 medium and small rivers, the total length of which within the district is more than 248 kilometers. The Grivda and Shchara rivers and the Oginsky Canal flow through the district.

Surface and underground water resources are sufficient to meet water needs. The total proven operational reserves are 20.1 thousand m<sup>3</sup> per day.

The district has large hunting and fishing grounds. 45.8% of the district's territory is occupied by forests. The forest fund of the district is 149.9 thousand hectares, while 148.6 thousand hectares of land are covered with forest. The forests of the district are rich in wild berries and mushrooms.

Within the boundaries of the district there are reserves of national significance: “Vygonoshchanskoe” Landscape Reserve and Sporovsky Biological Reserve |

A branch of Belovezhskaya Pushcha is located on the territory of the district.

The district has significant mineral reserves. Among them are peat, sapropel reserves.

The total land area of the district is 299.8 thousand hectares.

В земельном фонде района имеется 54,244 тыс. га осушенных земель. Под песками находится 474 га земель.

Растительный и животный мир, природные ландшафты, леса как совокупность разнообразных организмов формируют возобновляемые природные ресурсы района.

Более 30 видов животных и птиц, обитающих в районе, занесено в Красную книгу Республики Беларусь.

В районе преобладают торфяно-болотные и болотные почвы, занимающие 52% общей площади землепользования.

Численность занятого населения по состоянию на 1 января 2023 года составляет 22409 человек.

В управлении по труду и занятости и социальной защите Ивацевичского райисполкома состояли на учете 32 безработных, из них 18-мужчины (56,2% от общего количества безработных, состоящих на учете), 14-женщины (43,8% от общего количества безработных, состоящих на учете). Из числа состоящих на учете мужчин 9,4% имеют высшее образование, 6,3% среднее специальное, 12,5% профессионально-техническое. Из числа состоящих на учете женщин 9,4% имеют высшее образование, 6,3% среднее специальное, 6,3% профессионально-техническое.

Уровень безработицы составил 0,1 % к численности экономически активного населения и не превысил прогнозный показатель (1,0%). Количество предложенных свободных рабочих мест (вакансий) составило 387. Потребность в квалифицированных рабочих составила 46,8 % от общего количества предложенных рабочих мест, заявленных нанимателями. Напряженность на рынке труда 0,1.

In the land fund of the district there are 54,244 thousand hectares of drained land. There are 474 hectares of land under the sands.

Flora and fauna, natural landscapes, forests as a combination of various organisms form the renewable natural resources of the area.

More than 30 species of animals and birds living in the area are listed in the Red Book of the Republic of Belarus.

The area is dominated by peat-marsh and swamp soils, which occupy 52% of the total land use area.

The employed population as of January 1, 2023 is 22,409 people.

In the Department of Labor and Employment and Social Protection of the Ivatsevichi District Executive Committee, 32 unemployed were registered, of which 18 were men (56.2% of the total number of unemployed registered), 14 were women (43.8% of the total number of unemployed registered). Of the registered men, 9.4% have higher education, 6.3% secondary special, 12.5% vocational. Of the registered women, 9.4% have higher education, 6.3% secondary special, 6.3% vocational.

The unemployment rate was 0.1% of the economically active population and did not exceed the forecast figure (1.0%). The number of jobs (vacancies) offered was 387. The need for skilled workers accounted for 46.8% of the total number of jobs offered by employers. Labor market tensions 0.1.